



*Octubre de 2024*

# Actualización del proyecto: Finalización de la implantación del programa RECOMMIT

El proyecto RECOMMIT ha concluido con éxito la fase piloto de implementación (Paquete de Trabajo 4 - WP4), marcando un hito importante en su misión de apoyar la reintegración de las personas internas en centros penitenciarios a través de estrategias educativas innovadoras. El núcleo de esta fase giraba en torno a la impartición de un programa de inmersión en Habilidades de Comunicación Interpersonal (ICS), diseñado para dotar a los y las participantes de habilidades esenciales en el lugar de trabajo a través de métodos innovadores.

## **Principales aspectos de la fase de ejecución del proyecto:**

Éxito de la prueba piloto de formación en ICS mejorada con RV: utilizando la tecnología más avanzada de Realidad Virtual (RV), pusimos a prueba el plan de estudios inmersivo del ICS en instituciones asociadas, combinando la enseñanza presencial con entornos de aprendizaje virtuales. Este enfoque inmersivo ha permitido a los participantes presenciar situaciones realistas en el lugar de trabajo, mejorando su capacidad para desenvolverse en interacciones interpersonales difíciles, pero en un entorno seguro y controlado.

Desarrollo de habilidades específicas en el lugar de trabajo: La formación se ha centrado en tres tipos clave de interacciones: relaciones con los clientes, colaboración entre compañeros y comunicación con las personas directivas. A través de módulos interactivos, los y las participantes desarrollaron habilidades prácticas como la escucha activa, la resolución de conflictos y la solución de problemas sociales, todo ello anclado en una base de valores cívicos como el respeto, la tolerancia y la igualdad.

Capacitación de personas internas: Nuestro programa de formación tiene como objetivo mejorar la confianza comunicativa y el bienestar laboral, preparando a las personas participantes para su reintegración en el mercado laboral tras su puesta en libertad. Los comentarios recibidos han sido abrumadoramente positivos, y muchos han manifestado una mayor confianza en su capacidad para desenvolverse en futuros entornos laborales.



Co-funded by  
the European Union



Innovador enfoque de aprendizaje combinado: El plan de estudios combina la enseñanza presencial con el aprendizaje digital a su propio ritmo, lo que permite a los participantes practicar y perfeccionar sus habilidades de forma independiente. Este modelo flexible fue decisivo para fomentar el compromiso y la motivación, especialmente en el caso de alumnos/as con distintos niveles educativos.

### **Próximos pasos: Evaluación de los resultados**

A medida que pasamos a la fase de procesamiento de resultados, nuestra atención se centra en analizar el impacto del programa formativo de la ICS en los participantes. A través de los comentarios detallados de la fase piloto, evaluaremos la eficacia general del programa y su potencial para una aplicación más amplia. Nos comprometemos a perfeccionar el programa para garantizar que responda a las necesidades de las personas internas antes de su puesta en libertad y contribuya a su reinserción en la sociedad de forma satisfactoria.

Estate atento/a a nuestra próxima actualización, en la que compartiremos los resultados de nuestro proceso de evaluación y esbozaremos nuestros planes de difusión y sostenibilidad de los resultados del proyecto.

Para más información sobre el proyecto, síguenos en **las redes sociales Recommit- proyecto de comunicación en el lugar de trabajo** (<https://www.facebook.com/recommiteu>) o ponte en contacto con el socio local.

*Associació Social Andròmines*  
*www.andromines.net*  
*andromines@andromines.net*